

SUPLEMENTO

A

PITOS Y PALMAS

SE PUBLICA TODOS LOS LUNES

SEMANARIO TAURINO, DE TEATROS Y LITERATURA

NO SE DEVUELVEN LOS ORIGINALES

CIUDAD-REAL 26 DE AGOSTO DE 1912

A NUESTROS LECTORES

Con motivo de la huelga de los tipógrafos de esta capital, no podemos dar el número corriente, como sería nuestro deseo, por lo que rogamos nos dispensen, y tan pronto se solucione ésta, continuaremos correspondiendo al favor que nuestros suscriptores nos dispensan.

Con el objeto de tenerlos al corriente del resultado de las corridas de toros de la feria de Almagro, damos este suplemento.

LAS CORRIDAS DE ALMAGRO

La primera

Tuvo lugar la primera el 24, alternando *Machaco* y *Bomba III* en la lidia de seis toros de González Nandín.

De Ciudad-Real no fué mucha gente este día, quizá debido á ser laborable, pero los incondicionales no faltamos, y á fe que nos alegramos de ello, pues tuvimos ocasión de presenciar una bonita corrida.

Cuando llegamos á la plaza, hay media entrada; en palcos lo mejor de lo mejor; tengo á mi vera una rubia de las que marean, y un poquito más allá una morena capaz de causar un ataque de nervios permanente; las dos con mantilla, y las dos con *lo suyo*, y abrasando cada vez que miran. ¡El delirio, señores, el delirio! Pero dejemos esto y vamos á dar cuenta á nuestros lectores de la fiesta.

Gordos, buen tipo, bravitos y nobles fueron los bichos; una corridita ideal, de esas que divierten al público y hacen trabajar á los toreros con gusto. Todos cumplieron en varas sin acosarles, y hubo dos, el tercero y cuarto, que se arrancaban de largo, y con poder y codicia acudían cuando y donde se les citaba: tomaron entre los seis 31 varas, dieron 17 costalazos y dejaron fuera de combate 10 caballos; á banderillas y muerte llegaron suaves y manejables.

Los jefes supieron saborear la breva que en forma de corrida habían de fumarse, y lo hicieron superiormente.

He aquí sus faenas:

Machaco, en el primero, al que *Cantim-*

plas puso un par superior, lo toreó de cerca y recogióndole, y le entró con media en su sito, bien ejecutada, que no fué suficiente; preparó luego para el descabello y lo consiguió á la primera. (Ovación y vuelta).

A su segundo, que lo banderillaron superiorísimamente *Camará* y *Cantimplas*, lo toreó de muleta, arrimándose de veras, con pases de los que Rafaelito emplea cuando le dá la reverendísima gana; allí hubo valor por arrobos, salsa torera y ... riñones al natural, y como epílogo de tan emocionante faena, sacudió un pinchazo en lo duro, que fué superior; siguió entre los cuernos y se echó la siesta en el morrillo con un volapié, metiendo la *espá*, la mano, el codo, el brazo y *toito él*. (La ovación se oyó en Pekín, y ni que decir tiene que cortó la oreja). ¡Se vá acabando el niño!

Al quinto, que se banderilleó solito y bien, le toreó con eficacia y siempre valiente, y entrando recto le dió media delantera que refrendó con un descabello. (Muchas palmas). En quites y toreando bien, y dirigiendo mejor que acostumbra.

Y vamos con el menor de la dinastía de los *Bombas*. Toreó bien de capa y se adornó en los quites, sobresaliendo uno en el cuarto, de poder á poder, en una caída al descubierto, que se aplaudió como merecía. Con la franela, toreó á su primero solo, cerca y bien, intercalando un pase de molinete, superior, y uno ayudado, por bajo, muy bueno; pero al matar alargó el bracito y dió tres estocadas muy delanteras y un descabello. (Palmas á la faena).

Pareó á su segundo con más voluntad que lucimiento, y lo pasó muy bien de muleta y muy cerca; sobresaliendo un pase,

terminado de rodillas, que nos hizo recordar al gran Ricardo, y luego dió un buen pinchazo y media superior que no necesitó del auxilio del puntillero. (Ovación y apéndice auricular).

Al último lo toreó regularmente, y después de tres pinchazos, yéndose, sacudió una estocada hasta el puño, superior. (Salió en hombros).

Presidió el Alcalde, con acierto, y bregaron y banderillaron bien *Cantimplas*, *Camará* y *Bazán*. Picando, el sol.

La segunda

Gran animación había al empezar la fiesta, sin duda por el buen sabor de boca que dejó la del día anterior y también por ser domingo. De Ciudad-Real acudió mucha gente, entre ellos el Gobernador y su familia, el Alcalde y otras personas conocidas.

Pero día de mucho, víspera de nada, y todos salimos de mal humor de la plaza, pues ni el ganado, ni los diestros respondieron á la expectación.

La plaza estuvo llena, y parte del público se situó en el callejón (¿es moda esto?) y en cuanto á mujerío, lo hubo para todos los gustos. Altas, bajas, rubias, morenas, gruesas, delgadas; pero todas con unos ojos y una cara sencillamente divinas. Sin duda, en Almagro no se conoce lo feo. Y de aquí que, si la corrida no gustó, agradara sobremanera la decoración.

Conradi soltó una corrida muy desigual de tipo, de cornamenta y de bravura; además, se apuró mucho la suerte de varas y se capoteó de lo lindo. Si se hubieran toreado mejor es posible que hubieran lucido más; tomaron 27 varas, dieron 11 cai-

das y despenaron media docena de potros. Sobresalió el cuarto, que con poder y codicia tomó seis varas, todas de largo; dió cuatro caídas y mató dos caballos. Un buen toro. El público pidió más caballos, pero la presidencia, cuerdamente, no accedió á ello. Y, seamos breves en lo que á los espadas se refiere.

Vicente toreó á su primero con la izquierda, muy valiente, pero poco lucido, y después de sacudir media de *acá*, que diría N. N., atizó un volapié superior. (Se le aplaudió menos de lo que merecía).

A su segundo le pasó en tablas, también de cerca y dando dos ó tres pases de los que doblan al bicho, y uno por alto, clavado en el suelo, colosal, y le puso á disposición de las mulillas con un volapié estupendo, entrando y saliendo maravillosamente. (Ovación y oreja).

En su último estuvo menos que mediano con la muleta y con el pincho, pues las veces que se tiró á matar lo hizo desviándose de la recta. En quites bien, y con el capote regular.

Manolo Bomba tuvo el santo de espaldas, y las palmas del primer día se convirtieron en pitos el segundo. Mechó á sus toros, sin entrar una sola vez regular, y la presidencia estuvo con suma benevolencia, pues su segundo debió irse á los corrales. Además de no entrar bien, todos los pinchazos fueron en el pescuezo, y es que el pánico invadió por completo á *Manolito* y no supo lo que hacía. Aunque es verdad que es poco lo que sabe y lo que hace. Lo sucedido en el último, escandaloso. El miedo completamente enseñoreado de él, y sin disimularlo, pidió auxilio á su cuadrilla, á la de Vicente, á su mozo de estoques y al

público, pues todos contribuyeron á dar muerte al animal, y ya de noche, ¿no quieren ustedes saber lo que ocurrió? Con una palabra se explica: ¡El desastre!

Banderillaron superiormente los chicos de Vicente y Bazán, y bregaron bien *Morenito de Valencia* y *Vito*. Picando, nadie. La presidencia no muy acertada.

Y esperemos al torero del día, al benjamín de los Gallos, al ídolo de la afición taurina, que el 28 toreará los Castellones, en unión de *Limeño* ó con quien sustituya á éste.

PEPE FAROLES.

CAMBIOS Y RECORTES

Toros en Almagro

El próximo día 28 se celebrará en la Plaza de Toros de Almagro una corrida de novillos-toros, en la que los sin rivales matadores José Gárate, *Limeño* y José Gómez, *Gallito Chico*, matarán seis magníficos

ejemplares de D. Francisco Páez (antes Marquesa viuda de los Castellones).

Para dicha corrida la Compañía de ferrocarriles de M. Z. A. establece trenes especiales con billetes de ida y vuelta á precios económicos.

Como en toda la provincia hay grandes deseos de presenciar las faenas de tan celebrados diestros, son muchos los aficionados que se disponen á visitar la ciudad de los encajes el próximo miércoles.

* * *

El día 8 de Septiembre matarán en Santa Cruz de Mudela toros de D. Romualdo Jiménez los valientes diestros *Alvarito de Córdoba* y *Corchaito II*.

* * *

Se dá como seguro que en los días 15 y 16 de Septiembre se celebrarán en Torralba de Calatrava dos magníficas corridas de novillos con picadores, en las que matarán toros de Flores y D. Romualdo Jiménez los novilleros *Marchenero* é Ismael Rodríguez.

* * *

Ya está ultimado el cartel de las corridas de novillos en Miguelturna con motivo de la feria de Septiembre.

En la primera matarán ganado de Bejarano *Marchenero* y *Alvarito*, y en la segunda *Jaqueta* y *Marchenero*.

* * *

También en Piedrabuena y con motivo de las ferias del Santísimo Cristo se verificarán dos novilladas, para las que han sido contratados *Alvarito de Córdoba* y *Cepita*.

En la primera matarán ganado de Valdeagrana y en la segunda de Gumersindo Sánchez.

* * *

Con motivo de la feria se celebrará en Valdepeñas el día 1.º de Septiembre una corrida de toros para la que han sido contratados *Cocherito* y *Manolete*.

REJONCILLO.

Record-Artístico

Con gran éxito hizo su despedida de este público la compañía del Sr. Beut el día 22, pasando al teatro de Almagro, donde en la actualidad está siendo objeto de grandes ovaciones.

* * *

También se despidió el domingo la compañía del Sr. Poursell, la que ha ido á Valdepeñas ventajosamente contratada para actuar en la próxima feria.

* * *

Almagro

En el Salón Regio se encuentran actuando las simpáticas bailarinas y duetistas *Las Macarenitas*.

La simpática *Olgarina*, bailarina y coupletista, y *Mis Mary*, éxito mundial, sin brazos, que ejecuta los más difíciles trabajos con los pies.

BEBEL.

Ciudad-Real: Imp. Provincial